

Bilbao inicia su tercer mandato con llamadas a aclarar alianzas en Bizkaia

José Luis Bilbao juró ayer ante el árbol de Gernika su cargo de diputado general de Bizkaia y encara su tercer mandato al frente de la Diputación vizcaína con la exigua mayoría de los 22 junteros del PNV, ya que en la votación se contabilizaron 16 votos en blanco de los apoderados de PSE y PP, y doce para la candidata de Bildu, que presentó un proyecto muy diferente. >6-7

Ikasturte hasiera korapilatsua aurreikusi dute irakasle nafarrek

Nafarroako Gobernuako Hezkuntza Sailak abian jarri nahi dituen murrizketek gero eta ezinegon handiagoa sortu dute irakasleen artean, eta, hortaz, ikasturte hasiera uste baino korapilatsuegia izan daiteke. Horren erakusle, Gobernuak atzera egiten ez badu dimisioa aurkeztuko dutela iragarri dute 60 institututako zuzendariak. Bitartean, sindikatuek mobilizazioak areagotuko dituzte. >34

CONTRA TODOS LOS PRONÓSTICOS

Juan Karlos Izagirre y Odón Elorza celebran exultantes la elección de Donostia. Andoni CANELLADA | ARGAZKI PRESS

La elección de Donostia como Capital Cultural Europea en 2016, frente a ciudades que se daban como virtuales ganadoras, provocó una sorpresa mayúscula en la delegación donostiarra y críticas de índole política de los perdedores hacia el jurado. >8-9 EDITORIAL



Rufi Etxeberria avala a los acusados como «las personas clave» del nuevo escenario

Tras las prolijas explicaciones de Arnaldo Otegi, en calidad de testigo Rufi Etxeberria explica al tribunal que el de 2009 fue «el debate, sin duda». Cita que la «ruptura» y la apuesta por cerrar el ciclo armado se impusieron, y que las personas que son juzgadas resultaron clave.

Rufi Etxeberria también explicó con pelos y señales al tribunal del «caso Bateragune» el proceso interno que ha vivido la izquierda abertzale y que se juzga ahora en Madrid. Incluso con confesiones personales, como la de que aquella tarde de las detenciones, en la

sede de LAB, Arnaldo Otegi le pidió que «cogiera el timón» del debate interno que se había lanzado definitivamente apenas horas antes. Su testimonio vino a confirmar y apuntalar las explicaciones de los otros acusados, que han remarcado su apuesta por las vías

exclusivamente políticas y han detallado el modo en que fueron ganando apoyos. Por si quedaban dudas, Etxeberria recalcó que personas como Otegi, Rafa Díez y los jóvenes que se sientan en el banquillo son las «personas clave» para la situación que se vive

ahora en Euskal Herria. Miren Zabaleta, acusada, abundó en cómo prepararon aquel proceso interno gestado por la inquietud compartida de un grupo de militantes cualificados, y no por un órgano dependiente de ETA como intenta sostener el fiscal. >2-4

Otra condena al Estado español por violar la presunción de inocencia

El Gobierno español fue condenado ayer por el Tribunal Europeo de Derechos Humanos por haber vulnerado la presunción de inocencia del ciudadano vasco Francisco Lizaso quien, tras ser detenido en 1994, fue acusado por el entonces gobernador civil de Gipuzkoa, José María Gurrutxaga, de formar parte de un comando de ETA. Se trata del tercer fallo condenatorio de Estrasburgo contra el Estado español este año y del quinto desde 2009. >14